

personnes susceptibles d'endurer une plus haute température, il recommande le bain chaque fois que la température monte à 104°. Comme l'effet d'un bain n'est pas considérable et passager, il faut y revenir plus souvent ; de quatre à huit fois par vingt-quatre heures. Les malades trouvent ces bains fort désagréables au début, mais bientôt ils s'aperçoivent avec leurs amis qu'ils en retirent un grand bénéfice.

*Drap mouillés.*—C'est un des meilleurs moyens d'employer l'eau froide pour abaisser la température, et il est très-recommandé surtout par Niemayer. Il faut deux lits : le malade est enlevé de son lit, et on le couche sur un drap mouillé étendu sur l'autre ; ce drap est ensuite roulé autour du malade, que l'on recouvre ensuite avec une couverture de laine.

*Lotions froides.*—Bien supportées, mais presque nulles.

*Glace dans la bouche.*—La glace dans la bouche ou avalée, n'enlève au malade que la chaleur nécessaire pour la fondre.

II. *Quinine.*—D'après Liebermister, un bon moyen d'abaisser la température, mais à doses élevées. Il donne à un adulte de 22 à 40 grains dans l'espace d'une demi-heure à une heure. Ordinairement il administre 7½ grains toutes les dix minutes jusqu'à bon effet. Il augmente la dose, tant que la température du malade n'est pas descendue au-dessous de 100. Le grand avantage de la quinine est qu'elle peut remplacer les bains. S'il survient une hémorrhagie intestinale, les bains sont contre-indiqués, et la quinine est administrée en solution avec Tinct. d'Opium. Quand il y a faiblesse cardiaque, la quinine doit encore remplacer les bains. Dans les cas très graves, la quinine sera toujours préférée aux bains, si le malade a trop de répugnance pour ce remède on peut le donner en injection par le rectum, combinée à l'opium.

III. *Digitale.*—Quand la quinine seule, ne peut abaisser la température, la digitale est alors d'un grand secours, administrée à la dose de 11 à 22 grains dans l'espace de trente-six heures.

Mais dans les cas où il y a faiblesse du cœur, si le pouls est faible et rapide, la digitale est contre-indiquée.

II. *Faiblesse et tendance à la paralysie du cœur.*—Quand le malade en est rendu à cette condition sérieuse, si la température est trop élevée, la première indication est de l'abaisser, à l'aide de la quinine, ici les bains et la digitale sont contre-indiqués. La seconde indication est de stimuler l'action du cœur par des moyens plus directs. Le vin, l'alcool ou le brandy selon le cas, le choix entre les trois et les doses doivent être en rapport avec la force du sujet, son sexe et ses habitudes. Dans l'administration des stimulents, il est essentiel de fractionner